

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO INDEPENDIENTE

FUNDADO EN 1861
POR
RUFINO OÑO DE RUEDA

Dirección telegráfica
ADELANTADO

Las informaciones, noticias, y todos los asuntos relacionados con la Redacción, se dirigirán a ésta: SAN AGUSTIN, 7. TELÉFONO NÚMERO 25

Santiago Adrados

BANQUERO
Calle del Prado, núm. 10. MADRID
Apartado 214. — Teléfono 740-M

Compra y venta de fondos públicos y valores industriales negociables, cobrando por todo gasto UNO POR MIL y timbre de pólice. — Cobro de cupones y de amortizaciones. — Concesiones, canjes, renovaciones de hojas de cupones, empréstitos y suscripciones. — Cobro y descuento de letras sobre plazas de Reino y del Extranjero. — Emisión de giros sobre plazas de España y del Extranjero. — Cartas de crédito. PRESTAMOS. — Depósitos y apertura de cuentas corrientes en pesetas y monedas extranjeras A LA VISTA, con abono de interés. Esta casa realiza toda clase de operaciones de carácter bancario.

Cuenta corriente con el Banco de España de Madrid y Segovia

Régimen de Tánger

La noticia recogida en Londres por el periódico Morning Post según todas las probabilidades dentro de poco se celebrará una conferencia entre representantes de Inglaterra, Francia y España, para que se hagan nuevas gestiones al control de Tánger.

La expresiva es la noticia. El régimen de Tánger es un sistema que permite la intriga y una honda perturbación y el que reina en la ex capital del antiguo Imperio necesita que, en el momento de la circunstancia, pactado carácter de interinidad, no desaparezca la prioridad de sus derechos en aquella plaza africana que es desde hace mucho tiempo, como español es cuanto presenta trabajo, esfuerzo, actividad y progreso.

El señor Zurano en una conferencia que pronunció en el Centro Compañero-marroquí, refiriéndose a la situación que se observa en Tánger y al trabajo que los españoles han realizado en aquella ciudad: "El primer periódico de Tánger, lo fundó el insignificante de la guerra de África don Anacleto, y que hoy continúa editado don José González, el primer periódico de Tánger, así como a la modernidad, España fue organizada. Apenas apareció el primer periódico, allí fue establecido el primer periódico patriótico don Emilio Nicolás, atendiendo más al deseo de presar ser ciudadano a su Patria, y el primer periódico de Tánger y voluntad son dignos premios. La electricidad que en Tánger, de industria española, los hospitales son de creación española. Los médicos y farmacéuticos españoles. La Comisión de Tánger, se debe al sabio doctor. La enseñanza. La introducción de los franciscanos, y las órdenes de Alfonso XIII, recientemente por el marqués de Cerralbo, lo mismo que otros centros culturales, son españoles también. El teatro que allí funciona con el nombre glorioso de Real, el comercio, la Banca, la circulación, los recreos y los nombres de muchas calles, como lo son más de los habitantes de la población de Tánger."

Aranda de Duero

El mercado de trigo y la situación del viñedo
Aranda, 13.—El mercado muy animado.

Empiezan a registrarse entradas de trigo de alguna consideración aunque en partidas sueltas. Hoy se ha pagado alrededor de 110 reales fanega de 94 libras.

Los labradores están satisfechos con el precio y esperanzados de que aún ha de cotizarse más alto.

Tiempo de nublados. Ha llovido bastante, con gran beneficio para el viñedo, que ha de reponerse mucho en los días que faltan para la vendimia. La cosecha de vino será regular, a excepción de aquellos pagos que han sido castigados por los pedriscos.

Noticias militares

GUARDIA CIVIL
Destino.—El comandante, segundo jefe de esta Comandancia don Ramón García Escarpent, ha sido destinado con el mismo cargo a la Comandancia de Marruecos.

CUERPO DE OFICINAS
Destinos.—Han sido destinados los oficiales segundos: don Matías Carmona, a la capitania general de la segunda región; don Martín Hernández, al Ministerio; don Angel Vizcaino, a la comandancia general de Melilla, y don Bautista Marnanen, al Ministerio; y los oficiales terceros don Manuel Postigo, al Gobierno militar de Jaca; don Laurentino Carballo, al Ministerio; y don Emilio Hernández, al Gobierno militar de Salamanca.

Una imponente tormenta destruye el viñedo

Santibáñez, 14.—A las tres de la tarde del día 11 del actual, descargó sobre este término municipal, tal cantidad de piedra y de tan grande tamaño, pues algunas eran como nueces, que de haber tenido lugar antes de la siega hubiera dejado los campos arrasados.

No obstante, aun causó daños de consideración en los viñedos, huertas, en los cristales de las casas y en el alumbrado público.

Lo que podrá ser hoy por hoy el voto de la mujer

El problema del feminismo (problema real, sustancialísimo, uno de los que más pesan sobre la moderna conciencia) tienen también la palabra las mujeres, y quizás sean ellas las que tengan que decir la palabra definitiva, eficaz. Por mucho desinterés y alta objetividad que a aquel aporte el hombre, por mucho que se ramonte a la esfera del humanismo integral en que se supone o se pretenda superar toda diferencia de sexo, siempre el hombre llevará el prejuicio masculino. Ha de ser ella la que se defina a sí misma, establezca su concepto. El feminismo más interesante ha de ser lo que me atrevo a llamar feminismo femenino, el que hagan ellas; y lo harán.

Hoy voy a ofrecer a mis lectores una síntesis de un excelente ensayo de ese feminismo, que brindo a mi distinguido compañero Camba como iniciador que ha sido aquí del problema y a quien hay que reconocer como el ponente obligado de toda cuestión feminista. El ensayo a que me refiero es: *La femme devant les urnes* (la mujer ante la urna) por Mme. M. Augustin Féraud, París, Perrin. «No pretendo llevar a la mujer a la agitación ruidosa, dice G. Goyau en la introducción, sino que las invita a un discreto trabajo de preparación: las llama al recogimiento laborioso, en que la acción se eboza y se madura. Pretende que sean desde luego como novicias de esa vida cívica de la que su conciencia íntima no tardará en prohibirles el abstenerse».

Empieza por estudiar la cuestión en los varios países. En Inglaterra la Cámara de los Lores acaba de ratificar el proyecto de ley votado por la Cámara de los Comunes sobre el sufragio femenino: de un golpe seis millones de mujeres van a ser electoras.

En América el Congreso adopta una enmienda a la Constitución federal que tiende a admitir como una nueva ley del Estado el voto de la mujer. Y tengase presente que ese voto está ya hecho tiempo en vigor en varios Estados: en el Wyoming desde 1869, en el Colorado desde 1893, desde 1896 en el Utah, y desde 1910 en el de

Washington

«Es también un derecho adquirido en Finlandia, Australia y Nueva Zelanda». En otras muchas partes las mujeres votan para las cuestiones municipales, consejos de asistencia y de trabajo, y para la aplicación de ciertas medidas fiscales.

En los pueblos de raza latina el progreso es menos sensible. «En España», dice la autora (equivocándose como de costumbre tratándose de cosas nuestras) es casi nulo. En nuestra última etapa política se habló mucho del voto femenino, y entre otros, Maura, si mal no me acuerdo, propuso como un postulado que flota en el ambiente, la concesión del voto a las mujeres en las elecciones municipales.

En Italia, sigue diciendo madame Féraud, si las damas de la alta Sociedad se declaran satisfechas de su suerte, no por eso dejan de reivindicar para sus hermanas menos afortunadas, derecho y medio de defensa que no necesitan (dicen) ellas. «En cuanto a Francia, mientras que las cuestiones del salario se agitan en los sindicatos, y la competencia profesional de las mujeres que trabajan, se afirma cada vez más en los talleres y fábricas, las obreras que no gustan de procedimientos violentos ven cuánto pierden sus pacíficas reclamaciones por no ser electoras, mientras que por otro lado las mujeres de las clases cultas que ven con dolor con cuánta ligereza se han estado tratando en las esteras parlamentarias su conciencia, sus intereses, las leyes de la moral y de la higiene, empiezan a desear un medio de intervenir».

Por otra parte el sufragio femenino no es una innovación absoluta. Demuestra que el Cristianismo jamás ha sido hostil al sufragio femenino. En el siglo XIII Inocencio IV, empujando las Decretales, concedió los derechos electorales a todo ser humano de más de catorce años. Así se ve a las mujeres tomar parte en las asambleas comunales, en los Estados generales de varias provincias; se las ve figurar entre los Pares de Francia y hasta regentar el Reino. Ahora bien, el historiador imperial se ve obligado a reconocer que en general las mujeres se sirvieron siempre del poder que se les confió, para el mayor bien de los intereses que tomaron a su cuenta. «Para apartarlas de la vida pública ha sido necesario que viniera el régimen y las costumbres revolucionarias».

Gran verdad

En esto como en tantas otras cosas, la Revolución ha sido un salto atrás. La obra del siglo XX y de los que vengan después ha de ser una lenta y radical reconstrucción devolviendo la normalidad a la vida social restaurando las fuerzas vivas, las categorías eternas (y una de ellas, la función femenina esencialmente conservadora, filogenética diríamos en términos de Biología).

Tampoco parece, sigue diciendo madame Féraud, que en nuestros días hayan hecho mal uso del derecho del voto en los países en que se les ha concedido. Así el Wyoming ha alcanzado, merced a ellas un alto grado de civilización y de orden público. En el Colorado se las deben muchas leyes bienhechoras. En Inglaterra, aun antes de la última ley, se habían servido siempre a satisfacción de todos de su derecho en los consejos escolares, en los de beneficencia y administración comunal. En Melbourne (Australia), han conseguido las mejores leyes para los niños, las jóvenes, las mujeres. En Finlandia han presentado proyectos de ley que sólo mujeres pueden concebir, sobre las parteras, enseñanza doméstica de los jóvenes, edad legal del matrimonio, protección contra la violación. «Pero quién sabe, se pregunta madame Féraud, si sucederá lo mismo entre nosotros. ¿Qué uso sabrán hacer las francesas del regalo que se les prepara?»

Es muy posible, asimismo, que el equilibrio y el juego de los partidos políticos seguirá siendo lo que es, puesto que en ese punto las mujeres seguirán sufriendo la influencia de sus maridos, padres, hermanos. Pero en cambio, en las cuestiones económicas y en las cuestiones femininas es de esperar que se interesen como lo hacen en otras partes, y que su intervención ha de aportar a esos problemas tan agudizados en nuestros días y tan llenos de amenazas para el porvenir de nuestra raza, un concurso útilísimo, el concurso de las dones que su sexo ha recibido en privilegio.

He ahí el fondo del pensamiento de la ilustre feminista: el sufragio femenino es no sólo útil sino necesario, porque hay problemas de orden social y económico en que la competencia de la mujer es absolutamente imprescindible, y para la solución de esos problemas «el boletín del voto es un gran medio de acción».

M. SANCHEZ BARRADO

El precio de los periódicos

Desde el día 1.º de Octubre próximo, con arreglo a las disposiciones vigentes y en virtud del aumento de precio del papel, los periódicos que quieran seguir vendiéndose a 10 céntimos no podrán pasar de una superficie de papel superior a 6.500 centímetros cuadrados. Los que pasen de esa superficie han de venderse a 15 céntimos.

Preparándose para esta contingencia, grave y perjudicial para la prensa, algunos periódicos de Madrid estudian el medio de reducir su tamaño, considerando que es mucho mejor para ellos y para el público «esa reducción» que aumentar el precio.

Sería de desear, antes de que esta reducción y economías se hicieran efectivas, que bajase el precio del papel.

Las tarifas de los servicios telefónicos

La Gaceta publica la siguiente Real orden de Fomento:

«Con el fin de aclarar algunas dudas que ha sugerido la publicación del Reglamento rectificado para el establecimiento y explotación del servicio telefónico de 20 de Junio de 1914 en su relación con recientes disposiciones que de modo esencial afectan a las tarifas de los diversos servicios telefónicos.

Su Majestad el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que los artículos del mencionado Reglamento, referentes a tarifas, se entiendan sin perjuicio de las autorizaciones otorgadas a la Compañía Peninsular de Teléfonos en el Real decreto de 30 de Diciembre de 1913 (Gaceta de 1 de Enero del año actual), y a los concesionarios de Centros telefónicos urbanos en la Real orden de 30 de Junio último (Gaceta de 2 de Julio siguiente); y de la misma manera que las tarifas en vigor en los Centros telefónicos urbanos, directamente explotados por el Estado, sigan siendo las señaladas en la Real orden de 28 de Junio último, inserta en la Gaceta del día 2 de Julio siguiente».

Crónicas espinariegas

Final de las fiestas

Terminaron las grandes fiestas celebradas en honor del Santísimo Cristo del Calco.

Muchos años hace que no revestían la animación que tuvieron en el actual, pues la aglomeración de gente, principalmente en los dos días de corrida, ha sido enorme.

Y, en crónicas anteriores, he cuenta de los festejos celebrados, durante los cuales ha reinado el orden más perfecto.

El lunes se quemó en la Plaza de la Corredera una vistosa colección de fuegos artificiales, tocando escogidas piezas *La Popular* en los intermedios.

La procesión del martes fue solemnísimamente, llevando la imagen del Cristo por las principales calles del pueblo.

El festejo más interesante de esta fiesta fue la novillada a cargo de los primeros Lalanda, habiendo dejado gratísima impresión estos valientes muchachos, a quienes seguramente se les volverá a ver por aquí.

Por la noche, después del concierto en la Corredera, en cuya plaza era imposible dar un paso, por la aglomeración de gente, se celebró un gran baile en el Casino, organizado por esta Sociedad, al que concurrieron lo más distinguido de El Espinar y muchas señoras de la colonia de San Rafael.

Con esto terminaron las fiestas, en las que el digno Ayuntamiento ha puesto todo su entusiasmo en la mejor organización, por la que merece los mayores elogios.

La Popular, que tomó parte en todas las fiestas, se mostró incansable y

DIVAGACIONES

El triunfo del tobillerismo

La moda actual nos plantea un dilema tremendo. ¿Qué es lo que distingue a las mujeres viejas de las mujeres jóvenes? Cualquiera diría ingenuamente que la juventud o la vejez. Nosotros nos permitimos pensar de otra manera. Las viejas de hoy no son realmente más viejas que las jóvenes, sino más jóvenes que ellas. He aquí un modo de conservar la juventud indefinidamente, suprimiendo su condición de realidad para darle un atractivo de ilusión que no, por muchas cosas que se acumulen sobre el alma y por muchas arrugas que crecen en el rostro, la mujer de todas las edades será eternamente joven si tiene una buena modista que seane su deseo de no parecer vieja. La moda actual en el vestir, satisface completamente estos justos anhelos de la mujer.

El hombre acabará con su desconcierto, por dar mayor realidad a la ilusión de creer indefinidamente joven a la mujer. Antes, cuando las mujeres vestían con arreglo a la edad, se definía la juventud o la vejez del hombre tomando como referencia la vejez o la juventud de la mujer. Así se decía que un hombre era joven cuando le gustaban las damonas y que era viejo cuando le atraían las colegialas. Desde el momento en que la mujer no parece ni joven ni vieja, y se mantiene frescamente en una agradable edad media, el hombre acabará por amarlas a todas sin distinción. El valor del tiempo en el amor se tomará en consideración a partir de la iniciación del amor. Del pasado no habrá quien se opepa.

Al modisto que inventó las faldas cortas le deben las mujeres una gratitud inmensa. Gracias a su concurrencia, no pesa sobre los espíritus femeninos el temor a pasarse. Desapareció el peligro de que los años malogren la felicidad de las mujeres con su obra demolidora. Hoy está esa posibilidad satisfactoriamente resuelta. Con acortar unos centímetros la falda, se alarga en unos años la juventud. El hombre suele juzgar la edad de las mujeres por la cantidad de pantorrilla

que le permita ver la falda

Si las mujeres llevasen las faldas hasta medio muslo, las crearíamos a todas querubines recién llegados del cielo, aunque fueran más viejas que el arco de San Andrés.

La falda corta suele dar ocasión a muchos ridículos. En presencia de una niña tobillera, con el pelo suelto y la mirada candorosa, hemos hablado de lances de amor en una tertulia. Moderando el lenguaje, hemos referido veladamente acentos algo atrevidos para que el pimpollo no se sofocara. Cuando mayor era el tono de discreción que dábamos a la charla se enderezó la niña en el asiento y clavándonos brevemente los ojos, nos dijo con tranquilidad pasmosa:

—Puede usted clarearse cuanto quiera que no me asusto de nada.

—Cuanto sentiríamos—nos hemos apresurado a calmarla—habría ofendido con nuestras palabras, aunque sólo fuere remotamente...

—La agradezco la fineza de no querer sofocarme. Pero puede hablar libremente de lo que guste. Soy virgen y tengo un hilo en el obsequio de carabineros de «El Esorial».

Otra vez, estando en presencia de una señorita muy linda y formal, nos atrevimos a ofrecerle una flor, en un rasgo de galantería. Muy cotorada, nos respondió llena de azoramiento:

—Muchas gracias caballero. Pero no me consiente mamá que acepte nada de los hombres.

—Señorita, una flor carece de importancia. En último caso, que obsequio preferiría usted aceptar como prueba de afecto, que no molestase a su mamá?

La niña se turbó. Estrujándose nerviosamente los vuelos de la falda y mirando con recelo en todos sentidos, nos replicó con voz tenue:

—Yo, francamente, lo que preferiría es una pepóna.

ALBERTO CAMBA

que le permita ver la falda

Si las mujeres llevasen las faldas hasta medio muslo, las crearíamos a todas querubines recién llegados del cielo, aunque fueran más viejas que el arco de San Andrés.

La falda corta suele dar ocasión a muchos ridículos. En presencia de una niña tobillera, con el pelo suelto y la mirada candorosa, hemos hablado de lances de amor en una tertulia. Moderando el lenguaje, hemos referido veladamente acentos algo atrevidos para que el pimpollo no se sofocara. Cuando mayor era el tono de discreción que dábamos a la charla se enderezó la niña en el asiento y clavándonos brevemente los ojos, nos dijo con tranquilidad pasmosa:

—Puede usted clarearse cuanto quiera que no me asusto de nada.

—Cuanto sentiríamos—nos hemos apresurado a calmarla—habría ofendido con nuestras palabras, aunque sólo fuere remotamente...

—La agradezco la fineza de no querer sofocarme. Pero puede hablar libremente de lo que guste. Soy virgen y tengo un hilo en el obsequio de carabineros de «El Esorial».

Otra vez, estando en presencia de una señorita muy linda y formal, nos atrevimos a ofrecerle una flor, en un rasgo de galantería. Muy cotorada, nos respondió llena de azoramiento:

—Muchas gracias caballero. Pero no me consiente mamá que acepte nada de los hombres.

—Señorita, una flor carece de importancia. En último caso, que obsequio preferiría usted aceptar como prueba de afecto, que no molestase a su mamá?

La niña se turbó. Estrujándose nerviosamente los vuelos de la falda y mirando con recelo en todos sentidos, nos replicó con voz tenue:

—Yo, francamente, lo que preferiría es una pepóna.

ALBERTO CAMBA

Boletín Oficial

Cédulas personales
La Administración de Contribuciones de la provincia publica interesantes instrucciones para la contestación del padrón de cédulas personales.

Subastas forestales
Los días 12, 13, 14 y 15 de Octubre, se celebrarán subastas de productos forestales en Arroyo de Cuellar, Valdeacac de Montejo, Frumales, Campo de Cuellar, Cabanuela, Remondo y Montuenga.

Escuela Normal de Maestras de Segovia

Para el día 20 de los corrientes está señalado el comienzo de los exámenes de ingreso, a las once de la mañana, y a continuación de los mismos seguirán los de asignaturas.

Vacantes
Se hallan vacantes la plaza de secretaría del Ayuntamiento de Valverde del Majano, dotada con el sueldo anual de 1.250 pesetas, y las de secretario del Juzgado municipal de Navalilla, La Matilla, Hinojosa del Cerro, Navares de Enmedio, Villaseca, Villar de Sobrepeña y Montuenga.

Citaciones
El Juzgado de Instrucción de Segovia cita a Fabriciano Rodríguez de la Lastra, de diez y nueve años, natural de San Ildefonso, ojo y mano del lado izquierdo y procesado por estafa.

Escuela Normal de Maestras de Segovia

Para el día 20 de los corrientes está señalado el comienzo de los exámenes de ingreso, a las once de la mañana, y a continuación de los mismos seguirán los de asignaturas.

Vacantes
Se hallan vacantes la plaza de secretaría del Ayuntamiento de Valverde del Majano, dotada con el sueldo anual de 1.250 pesetas, y las de secretario del Juzgado municipal de Navalilla, La Matilla, Hinojosa del Cerro, Navares de Enmedio, Villaseca, Villar de Sobrepeña y Montuenga.

Citaciones
El Juzgado de Instrucción de Segovia cita a Fabriciano Rodríguez de la Lastra, de diez y nueve años, natural de San Ildefonso, ojo y mano del lado izquierdo y procesado por estafa.

el público le testimonió su simpatía en todo momento.

Para las mutualidades escolares

Las señoritas de la colonia han confeccionado preciosas muñecas que serán rifadas en la tómbola organizada a beneficio de las mutualidades escolares.

Se han vendido gran número de papeletas y se piensa en la organización de una fiesta para proporcionar mayores ingresos.

El ilustre escritor y sociólogo don Víctor Espirós, tan encariñado con las mutualidades, por los beneficios que reportan, trabaja por el mayor éxito de la tómbola.

Inauguración de un cuartel

Definitivamente el día 26 del actual, domingo, tendrá lugar la inauguración del hermoso cuartel para la Guardia civil, que se ha construido en la Plaza de la Corredera, y la entrega de la bandera que el Ayuntamiento regala al puesto de tan benéfico instituto.

El acto promete revestir gran solemnidad y de él daremos cuenta oportunamente.

Enfermas

Se encuentra gravemente enferma en esta villa, inspirando su estado se-

rios temores, una de las hijas de nuestro estimado amigo don Cándido Esteban, ex alcalde de este pueblo.

También está enferma la esposa del concejal y dueño del acreditado restaurant El Patio don Galo Maricalva.

Celebráremos el alivio de las enfermas.

SUFRAGIOS

Mañana se dirán dos misas en la iglesia parroquial de San Miguel, por el alma de los señores DON AURELIANO Y DON ELADIO APARICIO, padre y hermano, respectivamente, de nuestro paisano y amigo, el conocido comerciante de la Corte don Rafael Aparicio.

La familia ruega a sus amistades la asistencia a estos piadosos actos.

El Papa y la Unión de Damas

La presidenta en esta ciudad de la Unión de Damas, ha recibido de la marquesa de Uzán del Valle, que es presidenta general, una comunicación donde se traslada una interpretación auténtica del Pontífice del contenido del autógrafa «Suavisimamente», que trata del objeto y forma de ejercer su acción aquella Asociación.

El cardenal Gasparri, en nombre de S. S., escribe los siguientes conceptos:

Por esto el Augusto Pontífice desea que la Unión de Damas Españolas, no sólo no se abstenga desde ahora frente a la acción católica-social, sino que continúe en sus tradiciones de organización y de asistencia y en sus trabajos de acción religiosa-social, promoviendo cada vez más bajo la guía del Episcopado la misma acción y procure «modis omnibus» (por todos los medios) que sea inculcado y alimentado en el femenino, individual y social el espíritu cristiano.

Ahora estoy autorizado para declarar a usted que esa conclusión no está conforme con la mente del Santo Padre. Si Su Santidad ha creído deber insistir de propósito sobre la necesidad de alimentar el sentimiento y la práctica de la Religión en el pueblo, es porque los enemigos se esfuerzan en extinguir en el pueblo la fe y en corromper la santidad de la villa. Pero así como los enemigos para lograr mejor su diabólico propósito procuran esconderse especialmente bajo el disfraz de asociaciones de carácter económico o instructivo, asimismo es necesario que cuantos se interesan por el verdadero bien del pueblo, descendiendo también al campo con la bandera de Jesucristo desplegada para que sus enemigos queden desenmascarados y la luz de su doctrina y el ardor de su caridad se extienda y alcance no sólo a todo individuo, sino también a toda asociación cualquiera que sea su fin inmediato a fin de que siempre y por todo triunfe el reino de Dios.

En la confianza de que estas aclaraciones servirán para disipar la duda expuesta por usted, con mucho gusto me reitero con sentimientos de distinguida consideración, de vuestra ilustrísima Señora.

Devmo.

CARDENAL GASPARRI

Interesa a todos saber

que el enorme consumo mundial de los cepillos para dientes, marca CRUZ ROJA, acredita que son los predilectos de todas las clases sociales — Precio único 3 pesetas —

DEPÓSITO EN La Concepción Librería Religiosa Plaza Mayor, 44 y 45

TELEGRAMA EN EL GOBIERNO CIVIL

Tercio de extranjeros para Marruecos

En el Gobierno civil de esta provincia se recibió ayer el telegrama siguiente del ministro de la Gobernación:

«Por el ministro de la Guerra se advierte que acordada por Gobierno creación de la Legión Extranjera Española con el nombre de Tercio de Extranjeros, que ha de constituirse con voluntarios extranjeros y españoles, interesa que llegue a conocimiento del público, para cual importa que S. V. se dirija, a todos los alcaldes previniéndoles que condiciones enganche serán las siguientes: prima de 700 o de 600 pesetas en el momento de incorporarse lo mismo los españoles que los extranjeros, una soldada diaria de cuatro pesetas y media, uniforme vistoso, alimentación sana y abundante; será un cuerpo emprendedor decidido y valiente para emplearlo en Africa o donde se disponga. La nota característica de estas tropas será la alegría y el buen humor; la edad para el enganche es de 18 a 40 años, solo se requiere una perfecta constitución física, no exigiéndose ninguna clase de documentación ni teniendo en cuenta antecedentes de interesados.

El cuerpo tendrá bandera propia y los que la juren y besen serán considerados como soldados hombres de honor y en sus filas podrán lavar sus culpas quienes las tengan, bastando para engancharse el que se dirija personalmente a los Gobiernos o Comandancias Militares de importancia, donde en breves horas serán reclutados y socorridos con cantidad suficiente para que puedan desde ese momento vivir y viajar.

El objeto de la creación del Tercio es organizar en Africa ejército con voluntarios, evitando que tengan que ir soldados que no lo deseen y facilitando el regreso de Africa de los que están en su tercer año de servicio. Se persigue asimismo evitar la emigración de quienes, por no encontrar trabajo o no tener aptitudes pacíficas y sedentarias, que les unan al lugar de su residencia, han de encontrar sin, separarse de España, sitio donde desenvolver sus ansias de aventura, sirviendo al mismo tiempo en lugar preferente a la patria.

Para la forma en que se hace el reconocimiento pueden las autoridades

locales encauzar hacia ese cuerpo muchos individuos que, no reuniendo condiciones para la vida tranquila, serían excelentes personas en la vida de campaña, siendo de esperar del celo y patriotismo de los alcaldes que cooperen con el mayor entusiasmo al desarrollo de este pensamiento que tan benéficos resultados puede reportar a la Nación.

También convendrá de V. S. a conocer la creación del Tercio y las condiciones de enganche a los inspectores de emigración para que procuren vencer por los medios a su alcance a los hombres útiles que intentan emigrar, la conveniencia de ingresar en él

da hijo, dos a la tía de éstos y tres al esposo que abandonó.

Los herederos están a punto de volverse locos de alegría y cometen las mayores excentricidades.

Fueron a vivir al Hotel Cristina, pero incurrieron en tales incorrecciones que el dueño se vió obligado a expulsarlos.

El pescador se ha comprado un automóvil, que no regateó, y en él pasea a sus antiguos compañeros, a quienes constantemente invita.

También han heredado en una población importante un teatro y se proponen contratar una compañía para que represente para ellos solos.

Sobre tan fantástico asunto se hacen muy sabrosos comentarios.

Automóvil quemado

Bilbao.—Un automóvil que regresaba de la botadura del trasatlántico «Alfonso XIII», atropelló a su paso por Sestao a una niña.

El vecindario, indignado, quemó el vehículo, teniendo que huir los ocupantes, ante el temor de ser agredidos.

Dois víctimas más

Barcelona.—A las cinco de la tarde ha fallecido en el Hospital de la

Del Extranjero

¿Dimitirá Deschanel?

París.—Se asegura que, a consecuencia de la enfermedad que sufre, dimitirá el presidente de la República, monsieur Deschanel.

¿Quién será el sustituto?

Marcel Hutin, dice en el «ECHO de París»:

«El único candidato a la Presidencia que se opondrá a M. Jonnart, pero que no aceptará sino con la condición de conseguir la unión, en el caso de una votación indecisa, será M. Raoul Peret, presidente de la Cámara.

Hasta ahora no vemos ningún otro candidato que se imponga.

M. Raoul Peret tiene cincuenta años. M. Jonnart, setenta y tres.

El Congreso de Versalles se pronunciará a fin de la semana próxima.

Sublevaciones en Rusia

Copenhague 15.—Se confirman las noticias relativas a los levantamientos antisoviéticos ocurridos en Petrogrado. Se sabe que las tripulaciones bolcheviques de varios buques de gue-

Santa Cruz, Sara Rafols, herida a consecuencia de la explosión de la bomba, esposa de Mariano Barqué, que también resultó herido.

A las doce de la noche ha muerto Rafael Izquierdo, que resultó también herido por la misma causa.

Otra vez la censura roja

Cádiz.—La Sociedad de tipógrafos ha celebrado una reunión, y en ella se acordó dirigir a los periódicos el ruego de que sean imparciales en las informaciones sobre diferencias entre obreros y patronos.

Los tipógrafos elogiaron al Diario de Cádiz, porque procedió así, atendiendo a un ruego que anteriormente le habían hecho los obreros.

Para el caso de que nuevamente se desoyese a los trabajadores, éstos acordaron ejercer la censura roja.

Los tipógrafos de El Noticiero Gaditano, que se negaron a componer un artículo relacionado con asuntos sociales, fueron despedidos.

Hoy saldrá una hoja compuesta por los dueños de las imprentas.

Los directores volverán a reunirse para tomar acuerdos. Es probable que los diarios locales dejen de publicarse.

En la orilla del río Sowirw trabajamos sangriento combate que terminó a altas horas de la mañana. El enemigo se retira precipitadamente hacia Polinsk, y ha dejado en nuestro poder más de 3 000 prisioneros, 13 cañones, 11 aeroplanos, cuatro trenes blindados, gran botín de armamento, municiones, material y abundantes víveres de boca.

Nueva derrota de los bolcheviques

En la orilla del río Sowirw trabajamos sangriento combate que terminó a altas horas de la mañana.

El enemigo se retira precipitadamente hacia Polinsk, y ha dejado en nuestro poder más de 3 000 prisioneros, 13 cañones, 11 aeroplanos, cuatro trenes blindados, gran botín de armamento, municiones, material y abundantes víveres de boca.

¿Qué ocurre en Lisboa?

Lisboa.—La policía ordenó anoche la evacuación del local que ocupa la Confederación general del Trabajo.

Hasta hoy muy avanzada de la madrugada todas las fuerzas de la guarnición estuvieron sobre las armas.

Información general - Comentarios y notas políticas

Declaraciones de Zulueta

Don José Zulueta, afiliado al partido reformista, ha hecho declaraciones a un periodista de Barcelona.

Manifestó que no es cierto haya roto sus relaciones políticas con don Melquiades, aunque discrepa de éste en lo que se refiere a la unión con los liberales.

Es contrario a ese matrimonio. Precisamente la seriedad de los reformistas es lo que constituye su crédito.

Recorrió que en tiempos de Sagasta pudo ser ministro don Melquiades y rechazó la cartera y considera absurdo, por tanto, que ahora en la edad de la reflexión, acepte una cartera y de manos de Alhucemas.

Dice don Melquiades

Ha salido para París, sin detenerse en San Sebastián ni Biarritz, el jefe de los reformistas don Melquiades Alvarez.

A un íntimo suyo ha manifestado que si los liberales aceptan el programa mínimo suyo, no tendría inconveniente en dar el nombre de un correligionario suyo para tomar parte en el Gobierno que se formase.

Virje de Dato

El próximo sábado saldrá para Vitoria el jefe del Gobierno, con objeto de pasar un día con su familia.

De allí marchará a San Sebastián a saludar al Rey, regresando a Madrid en la semana entrante.

Reorganización de un Cuerpo

El señor Dato se propone reorganizar en breve el Cuerpo de Infantería Marina, a cuyo efecto está preparando el estudio necesario.

Para una recompensa

El subsecretario de Gobernación ha manifestado que el Gobierno concederá una recompensa a los policías de Bilbao que han detenido a los autores de crímenes sociales.

Contra los atentados de Barcelona

Los directores de los periódicos han suscripto una protesta contra los atentados de que han sido víctimas varios operarios de las imprentas.

El ministerio liberal y las tarifas

Un periódico de San Sebastián dice que el nuevo Gobierno liberal que se constituya será presidido por el marqués de Alhucemas; el conde de Romanones figurará en él como ministro de Estado; Alba, como ministro de Hacienda, y si don Melquiades Alvarez no acepta la cartera de Gobernación será nombrado para desempeñar la del señor Salvatella.

Agrega dicho periódico que la fórmula para autorizar la elevación de las tarifas ferroviarias no satisfará ni siquiera a las Compañías, y que es seguro que este asunto lo resuelvan los liberales.

¿En busca del decreto?

La noticia del viaje del señor Dato, fué tema ayer de muchos comentarios entre la gente política.

Algunos suponen que en su conversación con el Rey el señor Dato se propone plantear la cuestión política

Sucesos en provincias

Millonarios de la noche a la mañana

San Sebastián.—Hace años que la mujer de un pescador apodado «el Japonés» se marchó a la Argentina, dejando abandonados a su esposo y tres hijos.

Una tía de los pequeños los recogió

a fondo ante el Monarca, para recabar de Su Majestad la disolución de las Cortes y el decreto de nuevas elecciones, todo ello en fecha cercana.

La apertura de los Tribunales

Con el ceremonial acostumbrado ha tenido lugar a las doce de la mañana de ayer en el Paraninfo de la Universidad, el acto de la apertura de los tribunales para el año 1920-1921.

Leyó el discurso de apertura el presidente del Supremo, señor Ciudad Auriolles.

El discurso del señor Ciudad Auriolles, es un tema de orden teórico-práctico, hijo de su larga experiencia como sabio magistrado y presidente que fué de la Sala tercera del Tribunal Supremo.

Trata de la «Revisión de la ley orgánica de lo Contencioso administrativo» y estudia su reforma en sentido progresivo, sin minar la base de la ley.

El señor Covian se ocupa en la memoria que eleva este año al Gobierno de Su Majestad de ciertos vicios, corruptelas y costumbres de que no se ven libres los Tribunales y funcionarios judiciales que dan lugar a amargas censuras.

Durante el año judicial de 1919 a 1920 se despacharon en el Tribunal Supremo los siguientes asuntos:

Asuntos civiles, 943; negocios criminales, a excepción de los recursos de casación en materia criminal, 666; asuntos contenciosos administrativos, 609.

Disertó acerca del prestigio de la justicia, la política, los Juzgados y los Tribunales; la supuesta venalidad del funcionario público, la prevaricación y las recomendaciones, el deber de la residencia, las decisiones contradictorias, la sistemática infracción del procedimiento, la fe pública judicial.

Las Memorias más curiosas de cuantas remiten los fiscales de las Audiencias territoriales y provinciales son las de Barcelona, donde los delitos contra la propiedad alcanzaron el enorme número de 5.676, y de 11 pasó a 74 el de los realizados por medio de explosivos.

A juicio del señor Covian son causas de aquella progresión el enjuiciamiento social, la falta de freno en la clase obrera y el atentado frecuente a la libertad del trabajo, que significa la intervención de los Sindicatos.

El aumento de criminalidad también se ha extendido a Valencia y Zaragoza. Se atribuye a la acción sindicalista, y podría desvirtuarse con una buena organización policíaca.

Los fiscales, casi todos, señalan aumento de la criminalidad, y consideran fracasada la actuación del Jurado, pues la mayor parte de los veredictos se califican de escandalosos.

Y esos fiscales piden que se suprima el Jurado o que se intente una organización distinta de la actual.

Solamente el fiscal de Zaragoza dice que el Jurado cumple con su deber, y dicta sus veredictos con imparcialidad y deseos de acierto.

El día 29 se celebrará en este pueblo la tradicional fiesta en honor del Arcángel San Miguel.

Dará principio el 28 por la tarde con un repique de campanas; seguidamente se anunciará con un pasacalles por la afamada música del país del inmediato pueblo de Cantalejo, Santiago Matey y su hijo Juan Matey.

A las ocho de la noche, volteo de campanas para iniciar la velada que durará cuatro horas y en la que se divertirá la gente joven.

El día 29 se anunciará la fiesta de madrugada por la música, que dará la rebolada tocando bonitos pasodobles. A las nueve, se celebrará misa sacramental, pronunciando el sermón el virtuoso cura párroco de este pueblo

Advertisement for 'LA REVOLTOSA', successor of Ramón Cristóbal, located at Cervantes, 29. The ad features an illustration of a woman in a dynamic, reclining pose. Text: 'Por elegancia, por tener donde escoger, por economía, por confianza en la variedad de lo que en ella se vende, debe usted calzarse en "LA REVOLTOSA," Cervantes, 29 Sucesor de Ramón Cristóbal'

Instrucción pública

Se ha posesionado de la escuela nacional de niños de Escalona del Prado la maestra propietaria doña María Guadalupe Gete Ilera, cesando la interina doña Justina García.

También ha tomado posesión de la escuela de La Velilla, en concepto de propietario, don Evaristo Vallejo Lobo.

Sebúlcor

Grandes fiestas en honor de San Miguel

El día 29 se celebrará en este pueblo la tradicional fiesta en honor del Arcángel San Miguel.

Dará principio el 28 por la tarde con un repique de campanas; seguidamente se anunciará con un pasacalles por la afamada música del país del inmediato pueblo de Cantalejo, Santiago Matey y su hijo Juan Matey.

A las ocho de la noche, volteo de campanas para iniciar la velada que durará cuatro horas y en la que se divertirá la gente joven.

El día 29 se anunciará la fiesta de madrugada por la música, que dará la rebolada tocando bonitos pasodobles. A las nueve, se celebrará misa sacramental, pronunciando el sermón el virtuoso cura párroco de este pueblo

don Norberto Salamanca, que cantará las excelentísimas del Santo.

Terminada la misa se sacará el Santo en procesión acompañado por la clásica danza formada por los jóvenes, recorriendo las principales calles del pueblo.

A las cuatro de la tarde habrá animado baile de rueda, en el que lucirán los jóvenes sus bonitos trajes y valiosos mantones de Manila.

El día 30 habrá también baile de rueda por mañana y tarde, el cual promete verse muy concurrido y animado.

CORRESPONSAL 12-9-20.

SANGARCIA

Amonestación

Ayer se leyó en esta parroquia la segunda amonestación del joven Francisco Llorente, hijo de nuestro particular amigo don Pedro Llorente, secretario de este Ayuntamiento, con la agraciada joven Adelaida de Andrés, hija del acomodado propietario del inmediato pueblo de Etreros don Pedro de Andrés.

La boda se celebrará en la última cena del mes actual.

Reciban nuestra enhorabuena los futuros esposos y demás familia deseándoles además muchas prosperidades y eterna luna de miel.

Bautizo

Se han impuesto...

Advertisement for FABRICA DE LICORES Y ANISADOS EXPORTACION DE VINOS Y CHAMPAGNES. Features the logo of the Segoviana company and the name Félix Guesta SEGOVIA. Text: 'FABRICA DE LICORES Y ANISADOS EXPORTACION DE VINOS Y CHAMPAGNES Félix Guesta SEGOVIA Teléfono 149'

El más apreciado por su pureza; el más económico por su duración.

JABON CATARINEU

El más higiénico porque está elaborado con aceite puro de oliva exclusivamente.

ARAVACA-FUENCARRAL

Pídase en todas partes.—De venta en los grandes almacenes y buenas tiendas de ultramarinos.

males con el nombre de Fernando a un hijo de don Leocicio Garcimartín activo industrial de esta localidad.

Natalicio

Ha dado a luz una preciosa niña la esposa de don José de Agustín, activo industrial de este pueblo, siguiendo con toda felicidad madre e hija.

Reciban los padres y demás familia de la tierna criatura nuestra sincera enhorabuena.

Defunción

Ha fallecido en Madrid, después de larga y penosa enfermedad, don Raimundo Garcimartín, hijo de este pueblo, empleado en el Cuerpo de Seguridad.

A su desconsolada esposa y demás familia les damos nuestro sentido pésame por la terrible desgracia que les affige.

De viajes

Ha salido para la Corte nuestro estimado amigo don Wenceslao Delgado. Le deseamos feliz regreso a ésta.

CORRESPONSAL

13-9-920.

Santiuste de San Juan Bautista

Amonestaciones

En la iglesia parroquial de esta villa han sido leídas el 12 del corriente, las amonestaciones de la bella señorita María Muñoz y don Cirilo Sánchez, hijos de don Adulino y don Mariano, propietarios de Villagonzalo y Santiuste, respectivamente.

Entre los futuros contrayentes se han cambiado valiosos regalos, teniendo proyectado su enlace matrimonial para la última decena del presente mes de Septiembre.

Reciban los futuros esposos y sus familias respectivas mi más cordial y sincera enhorabuena.

Fiesta onomástica

El día 13 del actual celebró su fiesta onomástica el culto médico y digno alcalde de esta villa, don Mariano Velazco Postal.

A las muchas felicitaciones recibidas con tal motivo, reciban los señores de Velazco la mía más sincera.

Recolección

Han terminado, puede decirse, en esta villa, las faenas de recolección, pudiendo asegurarse que la cosecha en general es buena.

CORRESPONSAL

14-9-920.

Información local



Sabido es que la Asociación general de ganaderos celebra en Segovia, en la última decena de este mes, una exposición y concurso de ganados que el año anterior mereció justos elogios de la opinión. El Ayuntamiento, por su parte, pensó en organizar con aquel motivo algunos festejos. Pero no a cuenta suya, sino a cuenta de las fuerzas vivas de la capital.

Y esto a última hora, como ocurre siempre, sin tiempo materialmente para pensar en algo serio.

Ello es que se convino en celebrar una exposición, de la que nada hemos sabido. Únicamente, en la última sesión del Ayuntamiento, se nos dijo que de los festejos populares que iba a organizar la Corporación municipal no había que acordarse.

Es naturalmente tentado que ocurrir y que se aproximase, como se ha dicho, la fiesta del centenario de Juan Bravo...

Pero no divaguemos. La Asociación provincial de ganaderos se interesa, en interés de la misma ciudad, que se hubiera hecho algo en obsequio suyo.

No lo han entendido así algunos señores y apuntó este detalle...

Que es como si apuntara dos o tres personas a una sola y vintera en puerta la celebración.

Dr. Lucio Alvarez

Medicina general y especialmente ginecología o enfermedades de la mujer

Infanta Isabel (Antes Reoyo), núm. 9
Consulta, de cinco y media a siete y media.

DE SOCIEDAD

Viajes

Después de haber pasado el verano en Segovia, ha salido para Madrid el reputado doctor en Medicina don Pedro Escudero, acompañado de su distinguida esposa y de su bellísima hija Pilar.

—También ha salido con dirección a la Corte, después de haber permanecido un tiempo entre nosotros, la gentil y bella señorita Pilar Dueñas.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta población a nuestro paisano y amigo el capellán del Bañero de Solares (Santander), don Daniel Gilrrenz Ondero.

Fiesta onomástica

Hoy celebra su fiesta onomástica el funcionario municipal y compañero en la Prensa local don Rogelio Urrialdel.

Felicidades.

La infanta a San Sebastián
En el rápido de Irún saldrá mañana con dirección a San Sebastián Su Alteza Real la infanta doña Isabel, la cual se propone pasar en dicha capital algunos días en compañía de la familia Real.

La condesa de Segovia regresará después a San Ildefonso, en donde continuará su verano.

El Pralado en el Henar

Según nuestras noticias, el arzobispo de Valladolid señor Gandásegui se propone asistir a la fiesta del Henar, en visita de despedida de aquella venerada Virgen.

Destinos en Artillería

Los coroneles de este Arma don Manuel Martínez García y don Manuel de Arjona, han sido destinados a la comandancia de la Gran Canaria y a la Pirotecnica militar de Sevilla, respectivamente.

Ausencia sentida

El comandante de la Guardia civil de esta Comandancia don Ramón García Escarpenté, pasa a la Comandancia de Marruecos.

Su ausencia será muy sentida en Segovia, donde deja los más gratos recuerdos.

Casa Ridruejo

Jiménez-Ridruejo y Compañía
JUAN BRAVO, 12, SEGOVIA

Próxima apertura de sus grandes almacenes de tejidos por mayor y menor.

ALTAS NOVEDADES

Provisionalmente y mientras se terminan las obras de los amplios locales de la calle Juan Bravo, número 12, se pondrán a la venta las grandes existencias que tienen adquiridas, a precios sin competencia, en la misma calle de Juan Bravo, número 20 (frente a la cárcel).

La música en los paseos

Programa de las obras que interpretará hoy, de siete a nueve de la noche, en la Plaza Mayor, la banda de la Academia de Artillería:

- 1.º Alma española, pasodoble, (primera vez).—E. Vega.
- 2.º Jesusina, fox trot.—Pedrosa.
- 3.º Danzas españolas, números 1 y 2.—Granados.
- 4.º Danzas españolas, números 3 y 4.—Granados.
- 5.º La baturrica, jota.—Soutullo.
- 6.º Daoíz y Velarde, pasodoble.—Farfán.

Segovia religioso

Fiesta a San Francisco

La Comunidad de religiosas Fran-

ciscanas de Santa Isabel celebrará la fiesta de su Santo Padre San Francisco mañana viernes, desde principio a las diez de la mañana, con tercia cantada, exposición de S. D. M. y misa solemne, en la que predicará el reverendo Padre Manuel Ortega, franciscano.

Por la tarde, a las cinco, completas cantadas, motete al Santísimo, bendición y reserva, terminando con la adoración de la reliquia del Santo Patriarca. Durante el día permanecerá expuesto Su Divina Majestad.

COMEDOR DE CARIDAD

Comida, cocido
Cena judías con patatas
Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 68; niños, 75, total 143. En la cena: adultos, 64; niños, 72 total 136.
Total del día, 279.
Se vendieron 21 paños a 0,15 pesetas cada uno.
Costeado por la Institución

La glosopeda
SE EVITA Y GURA CON
EL ANTIGUO Y CONOCIDO
DESINFECTANTE
ZOTAL

SUeltos

Una fiesta
El industrial Timoteo Polo ha celebrado hoy el duodécimo aniversario de la primera visita que S. A. Real la infanta doña Isabel hizo al frontón del popular industrial.

Buena digestión. Para conseguir a los que tienen el estómago enfermo, se impone el uso de medicamentos que tonifiquen, abran el apetito, auxilien la acción digestiva, que sean desconggestionadores de la mucosa gastro-intestinal y reconstituyentes. El Elíxir Estomacal de Saiz de Carlos.

Donativo al Comedor
Don Felipe Estebarán ha donado a esta Institución 5 pesetas que le correspondieron percibir de un servicio prestado en la prisión provincial de esta capital.

Para corregir y curar la fetidez del aliento, úsense las PASTILLAS BAISAMICAS MARIA.
Sólo se venden en cajas.
Depósito exclusivo para Segovia y provincias Francisco M. Marcos, Corpus, 7.
Sólo se venden en cajas.

Marcos y Compañía
Almacén de droguería y farmacia, Corpus, 7.

Depositarlos para Segovia y su provincia.

Registro civil
En las últimas veinticuatro horas no se han inscrito en este registro civil nacimientos ni defunciones.

La tos, gripe, catarros de las vías respiratorias, se previenen y curan con las **Pastillas Klamm**. Dos reales caja en todas las farmacias. Depósito; don F. de Vicente, Farmacias, Segovia.

Ultima hora

(POR TELEFONO)
Madrid, 2,30 tarde

El presidente y los periodistas

Como de costumbre, el señor Dato recibió esta mañana a los periodistas, manifestándoles que carecía de noticias.

Refiriéndose a los comentarios que se hacen con motivo de su viaje a San Sebastián, dijo que a nadie debe producir extrañeza que vaya a saludar al Monarca.

Terminó su charla el presidente diciendo que esta tarde estudiará varios asuntos pendiente de Marina y Fomento, y si los ultima, convocará Consejo para mañana.

Hundimiento de un tendido

El señor Wais manifestó a los periodistas que había recibido nuevas noticias de que en Atienza (Guadalajara) durante la celebración de una corrida se hundió un tendido de la plaza improvisada.

Resultaron veinte personas heridas, cinco de ellas de bastante gravedad.

La venta y circulación de armas

La Presidencia del Consejo ha dictado una Real orden encomendando a la Guardia civil el servicio de inspección en las fábricas de armas, así como lo que se relaciona con la exportación, venta y circulación de las mismas por el interior de la península.

Extranjero

Londres.—El ministro de Negocios extranjeros ha dirigido una nota al Gobierno de Moscú, pidiendo que sean repatriados todos los súbditos británicos que se hallen prisioneros en Rusia.

Varsovia.—Se confirma que Mr. Pereriski ha sido nombrado embajador de Polonia en Londres.

Zurich.—El comité de Sindicatos de trabajadoras ha solicitado del Gobierno alemán la socialización de las minas, jornada de seis horas y aumento de salarios.

París.—«Le Matin» publica una información asegurando que Mr. Millerand se niega a ser candidato para la Presidencia de la República.

CORRESPONSAL

Sastrería Hervás y Gracia

Plaza del Angel, 15.—Madrid
Especialidad en uniformes y trajes de paño.

Representante para Segovia y la provincia, don Jorge Zurdo Bragulat, director del Centro general de representaciones.

Daoíz, 6, 2.º, teléfono 82, Segovia

Colegio de Religiosas Concepcionistas

San Martín, 5.—SEGOVIA
Las RR. MM. Concepcionistas de la enseñanza, cuyo Colegio se halla situado en una de las calles más céntricas e higiénicas de la población, tendrán desde Octubre próximo clases de ampliación a la primera enseñanza, agregando el francés y la mecánografía, cuyas materias son hoy el porvenir de la mujer.

Además habrá clases preparatorias para las que deseen ingresar en la Escuela Normal.

AMA DE CRIA

Se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura, casada, de 24 años, leche de quince días.

Razón, Bernardo de Andrés en Zamarramala.

Se venden

dos casas sitas en la calle de San Juan, señaladas con el número 3 y 5, en esta ciudad; tienen jardín.

Informarán, calle de José Zorrilla, 123.

Se compra

una estantería grande. Ofertas a Félix Cuesta, fábrica de licor, Segovia, teléfono 149.

PLATERIA, JOYERIA Y BISUTERIA

— DE —

-- Mariano Alvarez López --

(SUCESOR DEL ANTIGUO PLATERO CELESTINO LOPEZ)
JUAN BRAVO, 56, SEGOVIA

No visitad ninguna casa sin antes ver las existencias que ofrece esta renombrada platería, donde a precios económicos encontrará el público grandes surtidos en diamantes, pendientes, brillantes, cadenas de oro de ley, bolsillos de plata, etc.

Todo garantizado. Precios módicos. No puede nadie competir con esta casa.
56, JUAN BRAVO, 56

A mismo tiempo ofrece a su clientela la nueva sucursal de PLATERIA establecida en la villa de Cuéllar, Plaza Mayor, 14.

Tratamiento racional y científico de la

HERNIA

Premiado en la Exposición Internacional del Progreso Moderno de París de 1915, con Diploma de Miembro de Jurado de honor y Medalla de Oro.

El tratamiento NOTTON, que ha obtenido tan altas recompensas ante un tribunal de profesionales y peritos, es el único que puede curar radicalmente la hernia sin operación y consiste en la sujeción perfecta, constante y cómoda de la Hernia por los Aparatos Giratorios Graduables NOTTON (Patentados), que son la admiración de toda la clase médica y de cuantos los usan, y en la aplicación sucesiva de los Emplastos Antiheriarios NOTTON. Innumerables certificados de curación.

Consulta de estas enfermedades y aplicación de estos aparatos en Segovia: SENOR ROMERO, médico.

JUAN BRAVO, 35

Venta de maderas

Se venden en Coca (Segovia), quince vigas de pino, de seis metros de longitud y escuadría variable, entre treinta y treinta y siete centímetros, perfectamente secas y algunas otras piezas de menores dimensiones.

También se vende una viga de lagar de álamo negro, de diez metros de longitud con su husillo de madera y pila de granito.

Para tratar con don José González, secretario del Ayuntamiento, en Coca.

Se venden

en Valseca, siete cabras preñadas y dos chivas.

Para tratar con su dueño, don Leandro Arañetes, en el mencionado pueblo.

En Yanguas de Eresma

se subastan 112 pinos albares del monte de propios, el día 26 del corriente y hora de las diez de su mañana. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaría de dicho Ayuntamiento.—El alcalde.

SUBASTA

Se saca a subasta la palomina existente en el Coto de Covatillas, término de Torreiglesias, provincia de Segovia.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de la Administración general del Excmo. señor conde de la Revilla, en Madrid, calle del Arenal, número 9 y en Segovia en casa del administrador don Andrés Marcos Callejo, calle de Infanta Isabel, número 12, segundo, hasta el día 30 del actual.

Vacante

Se halla la plaza de médico titular de San Cristóbal de Cuéllar con el sueldo anual de 750 pesetas, pagadas de fondos municipales por trienios vencidos por la asistencia de diez familias pobres y casos de oficio que puedan ocurrir en este pueblo y su término.

Los aspirantes han de ser li-

oncados en Medicina y Cirugía con sus correspondientes títulos profesionales y presentar sus instancias, en el plazo de 30 días contados desde la inserción de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, en esta Alcaldía.

San Cristóbal de Cuéllar 11 de Septiembre de 1920.—El alcalde, Gervasio San Miguel.

“Bar Alegría,”

A partir del día de hoy, el dueño de este establecimiento pone en conocimiento de la clientela y del público en general, que se reciben a diario las famosas ensaimadas de la Mallorca de Madrid, los exquisitos torteles, agujas de Ternera, pastas, e infinita de artículos, especialidades de gran fama de la referida casa Madrileña.

No tomen chocolate sin probar la exquisitez de los de esta casa.

Plaza Mayor, 23, teléfono 151
“BAR ALEGRÍA,”

DEPENDIENTE

Se desea un chico de trece a quince años, para comercio. Informarán, en esta Administración.

Almacén de pescados

Juan José García

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los precios a que se venden los mejores pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

PESCADOS RECIBIDOS

	Precios Medio kilógr.
Merluza	3,00
Congrio	2,50
Besugos	1,25
Pescadillas	1,10
Sardinas	0,90

En la pescadería de JUAN JOSÉ la mejor en su clase en Segovia.
TELEFONO NUMERO 08
SEGOVIA

Imp. «EL ADELANTADO»

MONTES, Fotografo.-Plaza del Corpus, 6 (Planta baja)

Ved exposición de retratos en los escaparates de la casa

Pastillas

LOS REBELDE BRONQUITIS ASMA, ENFISEMA CATARROS, PULMONES, ETC.

He aqui los elementos integrados de tan maravillosas pastillas:

Tribid. Trom. Fenil. Metam. Oxical. Ant. Dia. T. Ricl. en Zorb. y Exclp

Son una maravilla dentro de la terapéutica moderna, por lo que los más afamados doctores del mundo, recetan siempre para las afecciones de las vías respiratorias, haciéndoles aspirar siempre aerosoles de su cometido por ser lo más moderno, racional y científico. —Son el consuelo infalible para los que pasan las noches presa de aquella pesada tos que produce vértigos, dolor de cabeza y que parece que el filo cuchillo desgarrar sus entrañas, **entendados a los miembros** —Hace cesar en el acto la terrible tos locación que crispas sus miembros de ira impotente al notar la falta de aire en sus bronquios y pulmones produciendo estridentes silbidos, haciendo penetrar en ellos corrientes impetuosas de aire vivificador que los vuelve a la vida, haciendo que sus mucosas, descomponiéndose y haciéndoles expectorar. Evitan los catarros y pulmonías y son el preventivo infalible, aportando grandemente sus convalecencias.

Poderoso desinfectante y gran preventivo contra la gripe. Si queréis curaros, pedid, **existiendo siempre PASTILLAS ALEMANAS SWANTER a 1,50 pesetas en todas las farmacias.**

Depósito Central: Boquería, 47

BARCELONA

Vías en Córdoba, Farmacia de Fuentes, Duque de Hornachales 10

ALEMANAS

del Profesor

Swanter

de Berlín

Desconfiad de una burda imitación que con el nombre de Ghuntares se han hecho

Plaza en Córdoba, Farmacia de Fuentes, Duque de Hornachales 10

CANAS LA HIGIÉNICA AGUA VITAL DE Arroyo

Es infalible e inimitable. No mancha la piel ni la ropa.

40 AÑOS DE ÉXITO



F. AVERLY

MAQUINARIA

Oficinas y almacenes: Calle Delicias, 2

MADRID

PREMIADO

EN LA

EXPOSICION DE INGENIERIA

MADRID, 1919

La Unión y el Fenix Español

Compañía de Seguros reunidos

Capital Social: 12.000.000 de pesetas efectivos completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

56 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendio

Seguros de valores.—Seguros contra accidentes

SEGUROS MARITIMOS

Subdirector: **Don Celestino Pasagali** Plaza Mayor, 4, en Sección PLANTA BAJA



JARABE ORIVE

3.50 Ptas

Las infalibles resacas de JARABE ORIVE, no se hacen esperar en la curación de la tos, catarros, bronquitis, etc.



DENTADURA PERPETUA

POR EL LICOR DEL POLO

Mercados

SEGOVIA

Trigo, 27 pesetas fanega.
Cebada, 15 id. id.
Centeno, 30 id. id.

CUELLAR

Trigo, 29,50 pesetas la fanega.
Cebada, 14,50 id. id.
Centeno, 22,50 id. id.

VALLADOLID

En los almaceñones del detall el corriente buenofa paga a 130 reales 94 libras.

Centeno, 97 reales id. id.
Cebada, 64 id. id.

AYLLON

Trigo, 24 pesetas la fanega.
Centeno, 20 id. id.
Cebada, 13 id. id.
Avena, 10 id. id.
Algarrobas, 18 id. id.
Yeros, 19 id. id.
Arina de primera arroba, 11,50.

CANTALEJO

Trigo, 20 pesetas la fanega.
Cebada, 14 id. id.
Centeno, 24 id. id.
Algarrobas, 16,50 id. id.

ARANDA DE DUERO

Trigo, a 24,25 pesetas las 94 libras.
Centeno, a 19 id. las id. id.
Cebada, a 14 id. la fanega.
Avena, a 11 id. id.
Yeros, a 17,50 id. id.
Algarrobas, a 17,50 id. id.
Lana sin lavar, la arroba, a 20 pesetas.

AREVALO

Trigo, 24 pesetas la fanega.
Cebada, 14,50 id. id.
Centeno, 18 id. id.
Algarrobas, 16,17 id. id.

PEÑAFIEL

Trigo, 126 reales fanega.
Centeno, 20 id. id.
Cebada, 64 id. id.
Avena, 60 id. id.

MEDINA DEL CAMPO

Trigo, 25,50 pesetas la fanega.
Cebada, 15,00 id. id.
Centeno, 21,50 id. id.
Algarrobas, 15,75 y 16,25 id. id.

MADRID

MERCADO DE GANADO PARA CARNE

Vacas, arroba, de 168 a 170 reales.
Toros, idem, de 162 a 164 idem.
Cerneros, 3,50 y 3,35 pesetas kilo.
Corderos lechal, 3,25 y 3,40 idem.
Ferreteros, de Castilla, de 200 a 220 pesetas la arroba.



PEPTONINA ORTEGA

Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes y personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, mala digestión, anemia, etc. Pídesse en farmacias y en la del autor, León 18, Madrid.

Enciclopedia Espasa

Es la obra mejor ilustrada del mundo. Ha obtenido el primer premio en todas las Exposiciones a que ha sido presentada. La crítica, que le prodiga elogios sin tasa, reconoce unánimemente que está muy por encima de todas las publicaciones de su género, así españolas como extranjeras. Un ligero examen de cualquiera de sus tomos es aconsejable antes de adquirir un Diccionario Enciclopédico.

Editores: **Hijos de J. Espasa Cortes, 579 y 581.—Barcelona**

-Ampollas Omega-

Para fabricar licores y jarabes refrescantes

Puede fabricarlos el consumidor facilísimamente, según instrucciones que acompañan a cada ampolla. El producto resulta de exquisita finura y muy económico. A cada ampolla acompaña elegante etiqueta para rotular la botella donde se envase el licor. Tenemos ampollas para fabricar Ajenjo, Anisado Francés y Holandés, Benedicto XV, Ginebra, Kumel, Kirsch, Marrasquino, Néctar amarillo y verde, Pipermin, Rom, Kingston y Whisky. Cada ampolla da un litro de licor y se venden: Caja de una ampolla, UNA peseta. Caja de 10 ampollas, 7 pesetas. De jarabes refrescantes tenemos para elaborar, jarabe de Frambuesa, Fresa, Grosella, Limón, Naranja, Piña y Plátano al precio de 0'75 caja de una ampolla, y 5 pesetas caja de 10. Pueden también prepararse con estas ampollas, helados, refrescos, confituras, caramelos, dulces, etcétera. Pídanse en las buenas tiendas de comestibles, Bares de España y América. Los comerciantes que deseen vender estos productos, diríjanse a **don Manuel Benedicto, Hermosilla, 62.—Madrid.**

El dinero gastado

Hay que darlo siempre por empleado. Es el mejor alimento para los niños, que vuestro dinero procurará. Dado el elevado precio que hoy tiene la leche y el azúcar, realizareis una economía alimenticia a vuestro hijo con la harina lactada Nestlé. Pedid nuestro folleto ilustrado «Sobre la alimentación de los niños y cuidados» que deben darse a la

Agencia de la Casa Nestlé
Sevilla

FOLLETIN DE EL ADELANTADO 47

Consecuencias del vicio

Después, dominándose de repente, añadió: —Estoy a vuestra disposición, caballeros. Y se dirigió hacia la escalera que conducía a sus habitaciones. La señora Desmaretz, que había enviado a su hijo a clase, se paseaba, iba de habitación en habitación, vestida con el traje de mañana, abriendo los armarios, estableciendo orden en todo, limpiando el polvo, experimentando gran alegría en colocarlo y limpiarlo todo. De repente vio a su marido a su lado y detrás de él dos hombres a los que no conocía. El barón tuvo a la fuerza que sonreírse, y otra que no hubiera sido su mujer hubiese podido creer que era dichoso y que estaba contento; pero ella vio en seguida cuánto de falso había en su sonrisa, y sin haberle tomado la mano comprendió que tenía fiebre.

—¿Lorenz! ¿qué te sucede?... ¿Quién son esos señores?... ¿Qué quieren?... —¿Cálmate! ¡cálmate!... La estrechó cariñosamente y le dio un beso en la frente, beso que le devolvió un poco de valor. —Querida mía, nos ocurre una nueva desgracia... Al ver que se estremecía, añadió: —Exagero... No es sino una molestia... una molestia tan solo... Es... Y titubeaba. —¡Oh! una cosa absurda, ridícula... No sé lo que habrá ocurrido en Niza después de nuestra marcha, lo que ese desgraciado Helier ha podido decir en su delirio... —Cuando está bueno es ya estrayagante en grado sumo,—añadió la baronesa, que un tanto tranquilizada por las palabras de su marido, se hallaba a mil leguas de poder sospechar la verdad. —¿Tienes que ir de nuevo a Niza?... —Sí... sí... eso es... porque... vas a ver hasta qué punto es absurdo... Se me acusa... —¿Que te acusan?... ¿A tí?... ¿De qué?

—De todo lo ocurrido... Del crimen, del rapto de las niñas... Las pupilas de la señora Desmaretz se dilataron, y lanzando un grito ronco, se colocó violentamente entre el barón y los magistrados: —Supongo les—dijo—que no vendréis a arrestar a mi marido? —¿Juliana, te lo ruego, moderate! Pero ella le cubría con su cuerpo y con los brazos extendidos rechazaba a aquellos dos hombres. —Señora—dijo respetuosamente uno de los magistrados—no hagáis más penosa nuestra misión. —Es preciso que seas razonable, que saques fuerzas de flaqueza; que pienses en tu hijo... Los brazos de la señora Desmaretz cayeron a lo largo de su cuerpo, mientras que un río de lágrimas brotaba de sus ojos. —Hubert—dijo.—A Hubert, a quien habías prometido... Aquella insignificante promesa surgía en medio de la catástrofe; su marido no iría a buscar a su hijo, como se lo había prometido. —En marcha, señoras—dijo el comisario. —Un instante, caballero. El barón atrajo a su mujer, y la dijo: —Oculto tu emoción a Hubert; es preciso que ese niño no sepa nada hasta que yo vuelva... Llévatele de París, si preciso fuere; que no oiga nada, ni los rumores de los empleados ni de los criados... ¡Que no sepa que han venido a prender a su madre!.

XIV

Enfermera

Un criado acababa de servir el café en el jardín de la quinta de la duquesa de Zamorgo. En lo alto de la escalinata apareció la duquesa apoyándose en su doncella y en Leonida Barclay, que había llegado a ser su favorita; detrás venían otras tres señoras. Todo el mundo se extrañaba de aquella amistad tan duradera, porque la buena española quería bien a todo el mundo, pero con nadie intimaba. No se sabía si era la duquesa la que